

EL MENSAJE DE ESTA SEMANA

19-20 DE JULIO DE 2025 // EL EVANGELIO DE MARCOS

BALANCE (MARCOS 6:30-34) DE VUELTA AL MINISTERIO

Después la breve escena retrospectiva sobre la muerte de Juan, la narrativa de Jesús y los 12 se reanuda. Los discípulos estaban emocionados por todas las cosas increíbles que habían presenciado mientras predicaban y oraban por la gente, pero también estaban exhaustos y ni siquiera habían hecho una pausa lo suficientemente larga para comer.

“VENID A MÍ... Y DESCANSA UN RATO

Porque los discípulos fueron obedientes y trabajaron duro, Jesús tuvo compasión y los animó a encontrar equilibrio y descanso.

- El descanso se gana con trabajo duro. Luchamos con el descanso bíblico. A menudo lo descuidamos, no lo entendemos, o sobrecompensamos y nunca nos llenamos realmente.

ASÍ QUE INTENTARON ENCONTRAR UN POCO DE CONSUELO

Todos se subieron a un bote y fueron al lado noreste del Mar de Galilea, pero en el proceso, la gente lo vio y caminó 4 millas hasta la orilla a donde se dirigían.

- Jesús no veía a la gente como una molestia (los 12 tal vez sí), sino que, en cambio, tenía “compasión de ellos.”

¿POR QUÉ TANTA COMPASIÓN?

La gente estaba como “ovejas sin pastor.” Las ovejas se pierden fácilmente. Cuando lo hacen, pasan hambre, mueren de sed o los devoran los lobos.

- Sin luz, no podemos ver. Sin un líder, nos perdemos. Sin un estándar por el cual vivir, nos “morimos de hambre” y somos devorados por la vida.

BANQUETES CONTRASTANTES (MARCOS 6:35-44)

LOS DISCÍPULOS TAMBIÉN MOSTRARON COMPASIÓN

Los 12 estaban preocupados de que la multitud no pudiera comer porque estaban en una zona remota. Podrían haber caminado un buen trecho hasta un mercado, pero los 12 no querían que se perdieran ninguna enseñanza.

- Nunca amaremos perfectamente como Jesús, pero debemos preocuparnos genuinamente por las almas y el bienestar de todas las personas.

“LES DAS ALGO DE COMER”

Probablemente esta no sea la respuesta que los 12 esperaban o deseaban. También parece que se habían olvidado de todas las provisiones en el camino porque calcularon cuánto dinero necesitarían para comprar suficiente pan para la multitud.

- ¿Con qué frecuencia olvidamos las veces que Dios nos ha proveído en el pasado?

UNA OBSERVACION INTERESANTE

Observa que la gente vino primero a escuchar la verdad, y luego se atendieron sus necesidades físicas.

- El servicio comunitario es importante y bíblico, pero no podemos evitar enseñar la verdad de Cristo a las personas a las que servimos. Esto en realidad les hace un gran daño.

5,000 A 15,000 PERSONAS

La multitud era extremadamente grande (5,000 hombres). Después de que Jesús preguntó qué tenían a mano, se dieron cuenta de que sus recursos eran insuficientes.

- Lo que pudieron reunir fueron cinco pequeños panes de cebada y dos peces—una comida típica para una persona pobre en esa época.

JESUS HIZO QUE PUSIERAN A LAS PERSONAS EN GRUPOS

Jesús bendijo públicamente la comida para que supieran que Dios provee. Jesús también eligió que sus discípulos participaran en el milagro porque reconocieron la necesidad.

- Aunque El es la fuente, los cristianos a menudo son vasos de Sus bendiciones. Esto es un honor y una seria responsabilidad.

TODOS COMIERON, E INCLUSO SOBRÓ COMIDA

Los recursos del Reino nunca se agotan, pero debemos recordar la fuente de nuestras necesidades.

- Muchos piensan que las 12 canastas sobrantes representan las 12 tribus de Israel. Tiene más sentido que las 12 canastas fueran comida para los 12 discípulos al día siguiente. Dios provee para aquellos que sirven con El.

EL CONTRASTE CON EL BANQUETE DE HERODES

Más temprano en este capítulo, leímos sobre el banquete hedonista y grotesco de Herodes. Aquí leemos sobre un hermoso banquete de personas normales siendo servidas por un Salvador humilde y sus humildes seguidores.

- La cultura de Cristo siempre contrasta con la cultura destructiva del mundo.

CREADOR Y SEÑOR (MARCOS 6:45-56)

MÁS AGOTAMIENTO

“Inmediatamente [Jesús] hizo que sus discípulos subieran a la barca y se adelantaran a mientras él” despedía a la multitud. El ordenó esto para que pudieran tener un poco de tiempo para descansar.

- También puede que los haya enviado lejos para evitar que se involucren en las visiones nacionalistas de muchas personas respecto al Salvador.

JESUS TAMBIÉN NECESITABA UN TIEMPO A SOLAS

Jesús recibió la noticia de la muerte de Juan justo antes de alimentar a los 5,000, y necesitaba un tiempo a solas.

- En la tierra, Jesús era 100% Dios y 100% hombre. Esto puede ser difícil de entender, pero Jesús hizo muchas cosas no porque tuviera que hacerlo, sino para dar un ejemplo.

“BIEN EN LA NOCHE...”

Esa noche, los discípulos estaban “remando con todas sus fuerzas” en el mar. Marcos dice que Jesús “vio” esto, y que los vientos estaban en contra de ellos.

- En la madrugada (después de la medianoche), Jesús vino caminando hacia ellos sobre el mar y quería “pasar de largo” (revelar que estaba allí para ayudar).

CONFUNDIDO CON UN FANTASMA

Había supersticiones judías sobre ver fantasmas en el mar por la noche que presagiaban un desastre inminente.

- A estas alturas, la superstición y la duda de los discípulos deberían haber sido borradas, pero incluso en sus fallos, Jesús habla con ánimo y lo hace con amor y compasión.

EL PACIFICADOR

Una vez que los discípulos reconocieron a Jesús y lo invitaron a la situación, el mar y el viento se calmaron y estuvieron a salvo. Esto los asombró.

- Habría momentos de angustia en la vida, pero cuando invitamos a Jesús al “barco,” Él nos estabiliza y nos ayuda.

¿POR QUÉ NO SE MENCIONA A PEDRO?

Mateo registra a Pedro caminando sobre el agua con Jesús. El Evangelio de Marcos registra el relato de Pedro a Marcos. Más que probable, Pedro quería que el enfoque estuviera en las acciones de Jesús y no en las suyas.

- Los Evangelios no se contradicen, pero fueron escritos para diferentes grupos de personas de maneras ligeramente diferentes.

EL TRABAJO CONTINUA (VS. 53-56)

Marcos señala que cuando llegaron a la orilla, fueron reconocidos de inmediato y asediados por personas que querían ser sanadas. También dice que todos los que tocaron Su manto fueron sanados.

- A diferencia de Nazaret, parece que esta área tenía mucha fe en quién es Jesús, y eso se reflejó en el impacto que tuvo en ellos.

LA BIBLIA ES UN LIBRO DE EQUILIBRIO

- Jesús llama a sus discípulos a la obediencia, al trabajo arduo y al verdadero descanso. El descanso (Sábado) se gana y no es solo relajarse sin pensar.
- Las Escrituras enseñan moderación, trabajo duro, sabiduría, prioridades y descanso significativo. Aunque la Biblia no usa la palabra “equilibrio,” es algo maravilloso que Jesús trae a nuestras vidas.

TAMBIÉN DEBEMOS MOSTRAR COMPASIÓN

- Así como Jesús quiere que conozcamos la verdad, que se satisfagan nuestras necesidades y que encontremos descanso, nosotros debemos querer eso para las personas a nuestro alrededor.
- Ayudar a los demás puede ser agotador y decepcionante. Debemos recordar que también somos imperfectos e inadecuados para realmente ayudar a los demás sin la provisión de Dios.

“FORZANDO LOS REMOS”

- El verdadero cristianismo no es fácil. Exige sacrificio, obediencia, trabajo y descanso. Y aunque hagamos nuestro mejor esfuerzo, aún así fallamos y nos fatigamos.
- Si vivimos en el fracaso sin arrepentimiento o en la fatiga sin el Sabbath, la vida será difícil, confusa y abrumadora.
- Jesús nos ve a nosotros y a nuestras luchas. Aunque puede haber momentos de angustia, si lo invitamos, El nos ayudará.
- Por el contrario, cualquier cosa a la que nos neguemos a invitar a Jesús habrá limitaciones de su actividad en esa área de nuestra vida. Invitar a Jesús requiere confianza, obediencia y perseverancia.